

## Gestaltung von Räumen

Es ist und wichtig, anregungsreiche Räume zu schaffen, die zum Entdecken einladen.

Die Ausstattung und Gestaltung der Räume richten sich nach den Bedürfnissen der jeweiligen Gruppe. Ändern sich die Bedürfnisse, verändert sich auch der Raum.

Jede Gruppe hat einen Gruppenraum, Nebenraum, Garderobe und Waschraum. Durch den eigenen Gruppennamen hat jedes Kind sein Zugehörigkeitsgefühl entwickelt.

Wir sind die

Sonnengruppe 

Regenbogengruppe 

Sternengruppe 

Kleine Blitze 

Wolkenkinder (Krippe) 

In den Räumlichkeiten bieten sich Plätze für Rückzugsmöglichkeiten an (Puppenecke, Bauecke, Kuschelecke, Bücherecke), aber auch Bereiche für naturwissenschaftliche und mathematische Grunderfahrungen (Spiegel, Zollstöcke, Bausatz). Es werden in den Gruppenräumen die einzelnen Bildungsbereiche angesprochen.

Die Kreativität wird angeregt durch Decken, Tücher, Verkleidungen und vieles anderes.

Die Gestaltung der Räume lädt zusätzlich ein, sich mit ersten Zahlen und Buchstaben zu beschäftigen. So können Beschriftungen an Schränken, Wänden, Fenstern und Kisten einladen, Symbole zu entdecken und nachzuzeichnen. Damit wecken wir die Neugier der Kinder und unterstützen erste Übungen des Schreibens. Auch Kalender und Uhren hängen sichtbar an der Wand und machen Gespräche möglich.

Multifunktionelles Spielmaterial ist frei zugänglich und von den Kindern gut erreichbar. Durch vielfältige Materialien ermöglichen wir den Kindern, ihre Erfahrungen zu machen und Ideen umzusetzen.

Die Räume bieten viel Platz, um Gebasteltes, Schmuck, Malarbeiten, Gemeinschaftsprojekte zu zeigen. Dieses richtet sich nach der individuellen Arbeit in den Gruppen z.B. Jahreszeiten, Feste, Berufe. Dabei können die Kinder ihre eigenen Ideen darstellen und Phantasie entwickeln. Die Kinder nutzen für Sport- und Spielangebote auch den Sportraum mit vielfältigen Geräten oder für Feste und Feiern. Das Foyer lädt zum Verweilen der Eltern mit einer großen Sitzecke ein. Gerne wird es auch für Feste und Feiern genutzt, wobei es mit den Kindern gestaltet wird, um ein Wohlfühlen zu vermitteln.

Der große Hofbereich bietet Platz zum Spielen, vorhandene Geräte sollen zum ständigen Bewegen anregen.

Alle dürfen stets Mit- und Umgestalter sein.

Lebenshilfe Güstrow e.V.